



Communiqué de presse

Paris, le 24 mai 2023

Worldline, HEC Paris et la Fondation HEC s'associent pour explorer l'avenir des paiements

Forts d'une collaboration de longue date, Worldline, leader des paiements en Europe, HEC Paris et la Fondation HEC poursuivent leur coopération avec la création de la Chaire « The Future of Money ». Prévu pour une durée de trois ans, ce partenariat a pour vocation de développer les connaissances autour des paiements par le biais de la recherche et de l'enseignement et de former les futurs talents du secteur.

Cette Chaire sera dirigée par [David Restrepo Amariles](#), professeur associé de droit et intelligence artificielle à HEC Paris et titulaire depuis 2019 du cours 'The Future of Money: Innovations and Policy'. Le professeur Restrepo coordonnera les travaux de recherche sur des sujets autour de l'innovation dans les paiements et les monnaies numériques, les infrastructures et l'écosystème technologique des paiements, la réglementation, l'analyse de données et les nouveaux modèles d'affaires dans l'industrie des paiements. Ces recherches ont pour ambition la publication dans des revues académiques de premier plan, le développement des prototypes, la rédaction d'articles dans des médias, d'études de cas, et l'organisation de conférences internationales.

Ce partenariat donnera l'occasion à Worldline de participer à trois cours électifs de niveau master dispensés au sein d'HEC Paris sur le sujet « The Future of Money and Payments ». Des experts de Worldline interviendront sur différentes thématiques, s'appuyant sur des cas d'usage concrets développés par le Groupe. Ces électifs sont axés sur la technologie, la stratégie digitale et la réglementation de la monnaie et des paiements et sont proposés au sein du programme CEMS International Business Master in Management, du programme Digital Business et du LLM en Droit et Management International.

Cette Chaire donnera également lieu à la création d'un Certificat d'enseignement inédit dans l'industrie des paiements "The Future of Money and Payments" qui sera proposé aux étudiants de dernière année de Master, des programmes MBA et Executive MBA dès le printemps 2024.

Par ailleurs, la nouvelle Chaire Worldline soutiendra le nouveau Centre "The Future of Money and Digital Assets" d'HEC Paris. Ce centre aura pour mission de créer un réseau d'acteurs clés, académiques et experts de différents horizons – investisseurs, régulateurs, banques et banques centrales, start-ups, etc., autour des enjeux et techniques de paiements. Le Centre accueillera des chercheurs sur le campus, organisera des ateliers et des conférences sur ces thématiques et aura également pour vocation de stimuler l'innovation, le développement et l'entrepreneuriat en lien avec l'écosystème d'HEC Paris et l'Incubateur HEC basé à la Station F.

Cette Chaire s'inscrit dans une coopération déjà ancienne entre Worldline et HEC Paris, notamment avec la création conjointe de plusieurs programmes de formation continue depuis 2014.

[Eloïc Peyrache](#), Doyen et Directeur général d'HEC Paris : « *La signature de ce partenariat marque l'étape supplémentaire d'une collaboration durable axée sur l'enseignement et la recherche. La Chaire 'The Future of Money' va permettre d'approfondir et diffuser les connaissances sur le secteur du paiement et son avenir, car il nous tient à cœur, à HEC Paris, de contribuer tant du point de vue éthique que technologique aux problématiques concrètes de notre monde.* »

Gilles Grapinet, Directeur général de Worldline indique : « *L'industrie de la Paytech est un monde absolument fascinant, dont les technologies s'inscrivent dans le quotidien de chaque citoyen. Sécurisé, réglementé et extrêmement innovant, ce secteur a plus que jamais besoin d'experts d'excellence. Pour susciter et inspirer des vocations, Worldline souhaite depuis longtemps participer à la création de formations et de filières qui nous permettront de puiser à la source les meilleurs talents. Ce partenariat nous permet de concrétiser cette vision et nous nous réjouissons de nous associer à l'institution prestigieuse qu'est HEC Paris, pour faire découvrir nos métiers et réfléchir aux grandes problématiques technologiques du secteur aux côtés de professeurs et d'étudiants talentueux.* »

Olivier Sevillia, Président de la Fondation HEC, ajoute : « *Nous nous réjouissons de cette nouvelle étape du partenariat avec Worldline qui va favoriser l'émergence de connaissances, d'idées nouvelles et d'innovations dans le secteur des paiements. Grâce au soutien de ses mécènes, la Fondation donne les moyens à HEC d'explorer de nouveaux champs de recherche et d'irriguer ses programmes de contenus novateurs qui bénéficient directement aux participants.* »

À propos de Worldline

Worldline [Euronext : WLN] accélère la croissance des entreprises de toutes tailles - rapidement, simplement et en toute sécurité. S'appuyant sur des technologies de paiement de pointe, une expertise locale et des solutions personnalisées à destination de centaines de marchés et d'industries, Worldline favorise la croissance de plus d'un million d'entreprises dans le monde. Worldline a généré un chiffre d'affaires de 4,4 milliards d'euros en 2022. [worldline.com](https://www.worldline.com)

À propos d'HEC Paris

Créée en 1881, HEC Paris est une Business School leader en Europe dont l'ambition est d'avoir un impact positif sur le business et la société grâce à sa triple approche « **Think, Teach, Act** », et de contribuer ainsi à un monde plus inclusif, plus durable et plus prospère.

Avec 160 professeurs chercheurs venus du monde entier qui produisent et enseignent un savoir unique à **plus de 4500 étudiants issus de 135 pays**, le campus d'HEC Paris s'affirme comme un véritable laboratoire d'innovation et d'échange, ouvert sur la diversité du monde et de ses enjeux.

Inspiré par ses 5 valeurs fondatrices - **Excellence, Curiosité, Esprit entrepreneurial, Diversité et Responsabilité** - HEC Paris propose une gamme complète de formations aux décideurs de demain : programme Grande Ecole, Mastères Spécialisés, MSc, Summer School, MBA, Executive MBA, TRIUM Global Executive MBA, Doctorat ainsi qu'une large gamme de programmes pour cadres et dirigeants.

À propos de la Fondation HEC

Créée en 1972 et reconnue d'utilité publique, la Fondation HEC a pour mission de soutenir le développement d'HEC Paris, à travers le financement de projets stratégiques comme la production et la diffusion de connaissances, l'engagement social et sociétal, l'entrepreneuriat, et de rendre cette formation d'excellence accessible au plus grand nombre.

Grâce au soutien de donateurs particuliers, d'entreprises mécènes et de fondations, la Fondation HEC contribue de manière décisive au développement d'HEC Paris. Le soutien à la recherche et à la pédagogie est au cœur des projets financés, à travers 17 Chaires et *Corporate Initiatives*, l'*Innovation & Entrepreneurship Center*, l'Institut *Society & Organizations* (S&O), et un important dispositif de soutien aux projets de recherche et de bourses doctorales.

En 2022, la Fondation a pu allouer 12,9 M€ au financement de projets de l'Ecole. Aujourd'hui, la Fondation HEC c'est plus de 15 000 donateurs (sur 70 000 diplômés), une quarantaine d'entreprises mécènes, une équipe de 15 salariés et 40 bénévoles et ambassadeurs.

Contacts presse

Hélène Carlander - +33 7 72 25 96 04 – helene.carlander@worldline.com

Elise Moyou - +33 6 98 15 01 82 – moyou@hec.fr